

いっぽん質問



行政の考え方を問う



畠中 博文 議員

新型コロナウイルスによる教育の遅れはどう考えるか……………12P

田上 孝樹 議員

子どものゲーム依存症とネット犯罪から守る取り組みは……………12P

中嶋 廣東 議員

鶏糞処理をするため、焼却施設は設置されるのか……………13P

中嶋 時夫 議員

稲築地区の図書館や公民館の建替えは……………13P

石原 浩二 議員

山田地区小富士住宅団地の水害及び土砂災害への対策は……………14P

田中 義幸 議員

飲食券購入勧奨をしているが責任の所在は……………14P

豊田 一元 議員

転入者等住まい応援交付金制度の実績は……………15P

藤 伸一 議員

就学援助を対象とした給食費相当分の支給は……………15P

出水 貴之 議員

子どもを守るために条例を制定する考えは……………16P



紙面の都合により、いっぽん質問の内容を680字内でまとめています。



田上 孝樹 議員

問 子どものゲーム依存症とネット犯罪から守る取り組みは

答 情報機器を正しく活用できるよう教育を充実していきたい



質 現在では、パソコンやスマートフォンなどインターネット端末の急速な普及によって、子どもたちを取り巻く環境が著しく変化している。児童生徒の携帯電話・スマホの保有状況は。

朝比奈学校教育課長 令和2年6月現在で、小学校32・5%、中学75・5%である。世界保健機関WHOが昨年5月、新たに疾病と認定したことで、日本

質 交通網の見直しにより市バスが走らなくなつた地域にスクールバスを活用できないか。

学校教育課長 現在スクールバスは8路線で運行し宮野、足白、千手、泉河内が運行地域

質 市子育て総合支援センターと生涯学習課内に少年相談センターを開設している。また、子どもホットライン24のメール相談についても、チラシやカードを全児童生徒に配布している。

要望 児童生徒一人ひとりに目を配り、早期発見に努めて欲しい。

質 LINEなどのSNS、会員制交流サイトなどをきっかけに、子どもが事件に巻き込まれるケースが年々増えている。

質 児童生徒がSNS犯罪被害に遭わないための教育は。

学校教育課長 学校では、学級活動と道徳科、総合的な学習の時間での情報モラル教育をおこなつている。

質 犯罪被害の9割は、ファイルタリングをしていないと言われている。今後の対策強化は。

木本教育長 スマートフォン等の情報機器を



情報モラル教育を充実していきたい。
※他に高齢者支援を質問。

畠中 博文 議員

問 新型コロナウイルスによる小中学校の教育の遅れはどう考えているのか。

答 7時間授業を行うことで時間を確保する



朝比奈学校教育課長 前年度3月分と本年度1学期分の遅れは、合計430時間の授業が必要。そのための取り組みとして、①夏季休業期間の短縮。②授業時間を短縮し7時間授業の実施。③感染の可能性が高い学習活動の自粛（歌唱指導・調理実習・密集する運動等）

質 交通網の見直しにより市バスが走らなくなつた地域にスクールバスを活用できないか。

学校教育課長 現在スクールバスは8路線で運行し宮野、足白、千手、泉河内が運行地域

質 飯塚市では、交通弱者を守るため、市バスが走らなくなつた地域を走るスクールバスを一般市民も有料で利用できるが。

学校教育課長 利便性の向上を図るため公共交通体系を所管している地域活性推進課と前向きに協議・検討して

質 プレミアム商品券の影響により売上げが減少した事業者を応援するため、プレミアム商品券を登録なしで使用できるようにならないのか。

篠崎産業振興課長 プレミアム商品券は、1万4千冊発行する。より多くの店舗に登録してもらうために広報紙等に登録店募集案内を掲載する。



※他に嘉麻斎場の多目的ホールの利用状況を質問。

いっぱい質問

中嶋 時夫 議員

問 稲築地区の図書館や公民館の建替えは

答 財政協議もしており、諸条件が整い次第定めていきたい



コロナ差別
質 新型コロナ感染者や医療従事者などへの差別や人権侵害が深刻化している。嘉麻市も、コロナ対策の相談窓口を明確化し、誹謗中傷やデマの防止策、被害実態把握などに取り組む人権教育・啓発を行うべきではないか。

田原人権・同和対策課長

嘉麻市差別のない人権
質 嘉麻市差別のない人権が尊重されるまちづくりの推進に関する条例は理念法であるが、相談体制の充実、人権教育・啓発、実態調査など課題が多くある。新型コロナによる新たな人権に関する問題も発生している。

赤間市長

稲築地区公民館建替え
質 図書館の拡充の要望書や公民館建替えに関する請願書が出された背景には、乳幼児を対象としたお話会や、世代間交流の場として住民の熱い思いがある。嘉麻市のこどもたちの将来に関わるため、図書館・公民館の建替えは必要ではないか。

末永生涯学習課長

について明示している。財政協議もしております、諸条件が整い次第、稲築地区公民館・図書館に関する施設整備等の方針を改めて定めていきたい。
※他に生活保護行政を質問。



稲築地区公民館

中嶋 廣東 議員

問 鶏糞処理をするため、焼却施設は設置されるのか

答 焚却施設を作る可能性はある



地下水調査
質 地下水調査はしたのか。
産業振興課長 地下水調査は行っていない。
質 坑道の有無の調査はしたのか。
産業振興課長 坑道坑道調査は実施していない。
質 鶏糞処理をするため、焼却施設は設置される。

シングル問題等、非常に厳しい環境基準が設けてあると認識しているが、調査するか方針を決めている。
質 焚却施設を視察すべきではないか。
産業振興課長 然るべき時期に視察する方向で検討したい。

要望
質 鶏糞の焼却処理をするのであれば臭気などを人体、民家や周辺への影響がないか、排水関係でも臭気や衛生上の問題はないか確認すべき。また、誘致予定地の周辺は、原生林、公園、ボランティアによる。

提案
質 国道322号バイパスを生かした企業誘致を検討すべきだ。企業を山間部に誘致すると整備費は高額になる。バイパス周辺であれば農地の転用等が出てくると思うが、思い切った政策転換が必要である。



白馬公園

田中 義幸 議員

問 飲食券購入勧奨をしているが
責任の所在は

答 自己責任になる



質 中小企業緊急支援金の対象は、500社とのことであるが、次の補正のため業界にどのような影響があつたか分析すべきだ。

篠崎産業振興課長 商工団体と意見交換し、予算措置をしたい。

質 予約飲食券購入勧奨をしているが、購入した事業者が倒産した場合、責任の所在はどうなる。

産業振興課長 購入した職員の自己責任になる。

質 市長が勧奨すればそれなりに圧力がかかること、一種のパワハラではないか。

赤間市長 強制はしていない。職員の半数以上に購入してもらい感謝している。

質 市民も、嘉麻市ふるさと応援寄付金ができると啓発すべきだ。

高野企画財政課参事 明確な表示がなかつた。内容が分かりやすくなっている。

防災対策課長 対策を問う。

質 避難所での三密回避対策を問う。

大野防災対策課長 避難所運営マニュアルを作り、避難者受入時に検温・問診を行う。また間隔をあけてもらいたい。

質 テントの設営はだれがする。

防災対策課長 職員が行うが、避難者にも協力願う。

質 テントの設営はだれがする。

防災対策課長 本巿が行うが、避難者にも協力願う。

質 ボランティアにも要請すべきだ。

防災対策課長 災害時受援計画の発令フローチャートを問う。

質 必要経費はどこが持つのか。

防災対策課長 大規模災害が発生し物的・人的支援が必要になつたとき発動する。

質 受援計画と併せて応援計画もセツトに考えるべきで、近隣市町と相互協定を結ぶべきだ。



石原 浩二 議員

問 山田地区小富士住宅団地の水害及び土砂災害への対策は

答 まずは排水管の改修工事に着手する



質 山田地区小富士住宅団地の2カ年にわたる水害や土砂災害の発生に対し、昨年9月議会で質問したが担当課長は「開発前の排水量を維持した調整池の設置を協議調整する」。また、市長は「市として対応できる対策について精査させたい」との答弁であった。その後どのように協議したのか。

石坂管財課長 開発前の水量を維持するよう

排水計画を改めた。また調整池が計算上の規模を維持しているか確認し、水路を含め適切な維持管理の実施について指示を行つている。水路は、調整池の堰堤を高くする補強を行つてある。排水管は、斜面に設置され、斜面に設置されていることから管が振動するため、杭を打つ対策を施している。さらに、排水管の改修は、現在関係課で技術的な指導や設計を依頼して

質 今年の梅雨時期の対策は、どうするのか。まずは、土砂の流出が生じている排水管の改修を最初に行いたい。
管財課長 昨年、一昨年と排水管が外れ災害が発生しているので、まずは、土砂の流出が生じている排水管の改修を最初に行いたい。また、今後の対策や工事に関する市長の意見を求める。

赤間市長 市ができる

質 市長は、所管課にどのような指導をしたのか。また、今後の対策や工事に関する市長の意見を求める。

赤間市長 小富士住宅団地への対応は、下部の市有地だけである。市有地の上部にある民有地や元住民が県へ要望しているので、県の動向を見たい。

※他に家庭用小型合併浄化槽設置、新庁舎についてを質問。



市長 近隣自治体との協定は、県の市長会で協議している。

いっぱい質問

藤 伸一 議員

問 就学援助を対象とした給食費相当分の支給は

答 4月・5月分の給食費相当分を支給していく



質 令和2年度の就学援助の生徒数は。

質 20年後の市の人口は、合併時の半分になると推測されている。

質 人口減対策は喫緊の課題。移住して住居を建てる場合「転入者等住まい応援交付金制度」がある。実績と今後の取組は。

質 青柳住宅課長 平成31年までの5年間で交付178世帯、633人の定住で成果が上がっている。

質 今後もPRに努め成果につなげていきたい。

質 市内で起業する人に

質 朝比奈学校教育課長 小学校692名、中学校333名、合計1025名で、43・15%の就学援助率となつている。

質 学校教育課長 就学援

質 大友スポーツ推進課長 稲築体育館3万164人で100円、嘉穂総合体育館4万8568人で426円、サルビアパーク8万4972人で416円となつていて。

質 スポーツ施設の利用

質 要望 稲築体育館は、コストも安く、市外からの利用頻度も高く、解体に向け早急な代替え案が必要である。

質 個別施設の見直し方針は。

質 として改修となつていて。整備計画が進行中の小中一体型建設設計画の中



豊田 一元 議員

問 転入者等住まい応援交付金制度の実績は

答 5年間で178世帯633人の定住成果である



質 20年後の市の人口は、合併時の半分になると推測されている。

質 「移住定住起業チャレンジ支援事業補助金制度」がある。実績と今後の取組は。

質 篠崎産業振興課長 創設後3年間で8件の交付をし雇用も生まれて評価している。継続して取組む方針である。

質 家族で移住し市内企業に就職する人への「移住支援金制度」を導入する予定は。

質 産業振興課長 経済振興、人材確保のメリットがあるが今後方針を

質 東京のふるさと回帰支援センターを含め、地方移住希望者に嘉麻市内において地域活性化を進めていくのか。

質 産業振興課長 センターを使っての情報発信や情報交換も行っている。効果が期待できると評価している。

質 地域おこし協力隊はSNS発信を中心に行っていく。

質 白石副市長 協力隊で活躍し、その後定住した実績がある。

質 要望 企業誘致は雇用や人口減対策に最重要だ。ここ数年工業団地適地調査をしているが実現していない。団地造成の早期実現を願う。

※他にコロナウイルス関連で相談窓口の実態、学校再開、事業支援、避難所対策等を質問。



誰が傍聴できるの？

どなたでも
傍聴して頂くことが
できます。

いつ開催されてるの？

3月・6月・9月・12月の
年4回定例議会が開催されます。
次回の9月定例会は
8月28日(金)10時
開会予定です。

どこで傍聴できるの？

嘉麻市役所 5階
本会議場・委員会室
※バリアフリー対応
問い合わせ先) 議会事務局
0948-42-7406

コロナ対策は？

傍聴者の方には
入口での手指消毒
マスクの着用を
お願いしています。



市議会つて傍聴できるんです



出水 貴之 議員



問 子どもを守るために条例を制定する考えは

答 条例を制定する計画はない

質 嘉麻市における児童虐待の対応件数は。
北富子育て支援課長 平成29年度から3年間で6件、14件、25件と増加傾向にある。

質 通報時の対応マニュアルは、定期的に見直しを行っているか。
子育て支援課長 毎年、年次末に1年間を総括して見直している。

質 医療ネットワーク事業を行っている飯塚病院虐待防止委員会には、児童虐待専門のコーディネーターがいる。要保護児童対策地域協議会にも参加してもらうなど、協力体制を強化してもらいたい。

赤間市長 条例を制定する計画はないが、今後も、児童虐待問題への関心と理解を促進させる広報に努め、適切に予防策を講じ、迅速な対応ができるよう体制整備を重ねたい。

井桁農林振興課長 和2年度から全体計画を立て、令和3年度からエリアごとの森林所有者に対して意向調査等を行っていく。

質 「森林バンク」の取り組み計画は。

（森林バンク）の取り組み計画は。がそのような経営者となるよう、林業研究会と協議していきたい。

※他に森林環境譲与税の活用を質問。